



## Bulletin sur l'approvisionnement / Procurement Bulletin

2015-11

DATE : 14 Décembre 2015

OBJET : Utilisation de protocoles d'entente (PE) et de lettres d'entente interministérielles (LEI)

À compter de maintenant, toutes les ententes avec les ministères, les organismes fédéraux, les sociétés d'État, les gouvernements provinciaux, territoriaux, municipaux et les universités et collèges publics devront être conclues par voie de PE ou de LEI et entrées dans maSGE dans les [fonds réservés](#). Autrement, vous pourrez utiliser votre carte d'achat auprès des entités qui l'acceptent, et ce jusqu'à la limite de votre [délégation financière](#), à l'exception des agences et des départements fédéraux. CORCAN est la seule exception où la carte peut être utilisée avec une instance fédérale.

Cet avis est émis conformément à l'[article 11.4.1 de la Politique sur les marchés du Conseil du Trésor \(CT\)](#), qui stipule que les ententes conclues entre le gouvernement fédéral et des gouvernements provinciaux/territoriaux/municipaux ne sont pas des marchés aux termes du Règlement sur les marchés de l'État et de la Politique sur les marchés; on parle plutôt dans ce cas d'ententes conjointes.

L'annexe ci-jointe renferme les liens vers les listes officielles actuelles (par province/territoire) d'organismes provinciaux et d'universités et de collèges publics.

La Politique d'approvisionnement d'EDSC sera mise à jour afin de refléter ce changement.

DATE: December 14<sup>th</sup> 2015

SUBJECT: Use of Memorandum of Understanding (MOU) and Interdepartmental Letter of Agreement (ILA)

Effective immediately, all agreements with federal departments, agencies and Crown corporations, provincial, territorial, municipal governments and all agreements with public universities and colleges, are to put in place using an MOU or ILA and entered into myEMS as an [earmarked fund](#). Alternatively, acquisition cards may be used up to your [delegated authority](#) limit of your card for the acquisition when accepted by such an entity, except for federal departments and agencies. CORCAN is the one exception where the card can be used with a federal organization.

This notice is done pursuant to [Section 11.4.1 of the Treasury Board \(TB\) Contracting Policy](#) which indicates that agreements between the federal government and the provincial/territorial and municipal governments are not contracts pursuant to the Government Contracts Regulations and the Contracting Policy; rather they are joint agreements.

See the attached annex for links by province/territory to currently published lists of provincial entities, public universities and colleges.

The ESDC procurement policy will be updated to reflect this change.

Pour plus d'informations au sujet des fonds réservés, veuillez consulter le module [FMZ1 – Créer un engagement de fonds](#) dans MaSGE.

Si vous avez des questions sur les PE, communiquez avec [NC-CFOB-Financial Policy Questions Politique Financière-GD](#)

Distribution :

1. Réseau des professionnels de l'administration
2. Gestionnaires, Services gérés régionaux
3. Demandeurs
4. Marchés et approvisionnement

For more information on earmarked funds, see MyEMS module [FMZ1 – Create Funds Commitment](#).

If you have any questions on MOUs, please contact [NC-CFOB-Financial Policy Questions Politique Financière-GD](#)

Distribution:

1. Administrative Professionals Network
2. Managers, Regional Managed Services
3. Requisitioners
4. Contracting & Procurement

**Annex:**

**List of provincial entities including public post-secondary institutions**

- Alberta
  - [List of provincial ministries](#)
  - [List of provincial agencies by department](#)
  - [List of public post-secondary \(universities and colleges\) organizations](#)
- British Columbia
  - [List of provincial ministries and agencies](#)
  - [List of public Colleges, Institutes and Universities](#) (not including link to Provincially Authorized Private Degree Granting Institutions that are not public)
- Manitoba
  - [List of provincial departments](#)
  - [List of agencies, boards and commissions](#)
  - [List of provincial crown corporations and agencies](#)
  - [List of public post-secondary education institutions](#)
- New Brunswick
  - [List of provincial departments](#)
  - [List of public post-secondary universities](#)
  - [New Brunswick Community College \(several campuses\)](#) (in French: Collège communautaire du Nouveau-Brunswick)
- Newfoundland and Labrador
  - [List of provincial departments and agencies](#)
  - [List of public post-secondary institutions \(universities and colleges\)](#)
- Northwest Territories
  - [List of territorial departments and agencies and post-secondary institutions](#)
- Nova Scotia
  - [List of provincial departments, agencies and commissions](#)
  - [Labour and Advanced Education website](#) refers to public post-secondary institutions but does not provide a list other than mentioning the Nova Scotia Community College
- Nunavut
  - [List of territorial departments and territorial corporations](#)
  - [Nunavut Arctic College \(several campuses\)](#)
- Ontario
  - [List of provincial ministries](#)
  - [List of provincial agencies and boards](#)
  - [List of public universities](#)
  - [List of public colleges](#)
- Prince Edward Island
  - [List of provincial departments and agencies](#)
  - [List of provincial agencies, boards and commissions](#)
  - [List of public post-secondary \(universities & colleges\)](#)
- Québec

- [List of provincial departments and agencies](#)
  - [Liste des établissements universitaires](#)
- Saskatchewan
  - [List of provincial ministries and agencies](#)
  - [List of provincial crown corporations, boards and agencies](#)
  - [List of public post-secondary \(universities & colleges\) organizations](#) – list of Career Colleges are not public
- Yukon
  - [List of territorial departments and corporations](#)
  - [Yukon College](#)

## Annexe :

### Liste des organismes provinciaux, y compris les établissements publics d'enseignement postsecondaire

- Alberta
  - [Liste des ministères provinciaux](#)
  - [Liste des organismes provinciaux par ministère](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire \(universités et collèges\)](#)
- Colombie-Britannique
  - [Liste des ministères et organismes provinciaux](#)
  - [Liste des collèges, institutions et universités publics](#) (n'inclut pas les liens vers les établissements privés autorisés par la province à décerner des diplômes, mais qui ne relèvent pas du secteur public)
- Manitoba
  - [Liste des ministères provinciaux](#)
  - [Liste des organismes, conseils et commissions](#)
  - [Liste des organismes et des sociétés d'État de la province](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire](#)
- Nouveau-Brunswick
  - [Liste des ministères provinciaux](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire](#)
  - [Collège communautaire du Nouveau-Brunswick \(plusieurs campus\)](#)
- Terre-Neuve-et-Labrador
  - [Liste des ministères et organismes provinciaux](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire \(universités et collèges\)](#)
- Territoires du Nord-Ouest
  - [Liste des ministères, des organismes et des établissements d'enseignement postsecondaire du territoire](#)
- Nouvelle-Écosse
  - [Liste des ministères, des organismes et des commissions de la province](#)
  - [Site Web du ministère du Travail et de l'Éducation supérieure](#) – renvoie aux établissements publics d'enseignement postsecondaire, mais ne fournit pas de liste (le site ne fait mention que du Collège communautaire de la Nouvelle-Écosse)
- Nunavut
  - [Liste des ministères et des sociétés du territoire](#)
  - [Collège de l'Arctique du Nunavut \(plusieurs campus\)](#)
- Ontario
  - [Liste des ministères provinciaux](#)
  - [Liste des organismes et commissions de la province](#)
  - [Liste des universités publiques](#)
  - [Liste des collèges publics](#)
- Île-du-Prince-Édouard
  - [Liste des ministères et organismes provinciaux](#)
  - [Liste des organismes, des conseils et des commissions de la province](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire \(universités et collèges\)](#)

- Québec
  - [Liste des ministères et organismes provinciaux](#)
  - [Liste des établissements universitaires](#)
- Saskatchewan
  - [Liste des ministères et organismes provinciaux](#)
  - [Liste des sociétés d'État, des conseils et des organismes de la province](#)
  - [Liste des établissements publics d'enseignement postsecondaire \(universités et collèges\)](#)
  - liste des collèges privés d'enseignement professionnel
- Yukon
  - [Liste des ministères et des sociétés du territoire](#)
  - [Collège du Yukon](#)